

Editorial

En un Principio, todo era el Caos. Entonces, en la gran nada primigenia irrumpió la Palabra en boca de los dioses como la herramienta imprescindible. “*Hágase la luz*”, dijo el Dios hebreo del Génesis y, por cierto, hubo luz. Tepeu y Gugumats, los dioses mayas del Popol Vuh, también hablaron en la oscuridad, y hubo cielo, y tierra, y todo lo que en ella vive. En consecuencia, la palabra es esencialmente poder nombrador, creador, normativo y fecundante, que contiene toda la esencia de la vida misma. La palabra queda definida como atributo de lo humano, que circula por el esqueleto y lo conserva erguido.

De esta manera, la Palabra, el lenguaje, es el eje vertebrador de los artículos que conforman esta edición especial de la **Revista Luz**, de la Universidad de Ciencias Pedagógicas de Holguín “José de la Luz y Caballero”. En esta ocasión, los autores presentan sus reflexiones acerca de la lengua y sus múltiples relaciones: lengua-cultura, lengua-identidad, lengua-literatura, lengua-didáctica, considerando su impacto en la formación integral de la personalidad de las nuevas generaciones.

Grosso modo, se presentan seis artículos que privilegian el estudio profundo y esmerado del Lenguaje, desde diversas aristas: como medio de cognición y comunicación, como arte de la palabra, como reservorio y parte integrante de cultura, y como máxima expresión identitaria de un pueblo, una nación. Los artículos reseñados, frutos de la labor investigativa de sus autores, constituyen una muestra fehaciente de los resultados que, en este campo de la ciencia, se han ido obteniendo.

El Comité Editorial, conjuntamente con los autores de los artículos, agradece de antemano a sus lectores el tiempo dedicado y, de ser posible, las sugerencias que nos hagan llegar para mejorar en nuestro empeño.

Muchas gracias

Lic. Yanelis Vispo Rodríguez
Profesora del Departamento de Español-Literatura
Universidad de Ciencias Pedagógicas
“José de la Luz y Caballero”